

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah diadakan penelitian dan pembahasan terhadap aktivitas PKBM Karang Gemilang dalam melaksanakan program pemberdayaan ekonomi dalam hal ini melalui pendidikan non formal, maka diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Proses Pemberdayaan Ekonomi yang dilakukan oleh PKBM antara lain Usaha-usaha yang dilakukan oleh PKBM Karang Gemilang dalam memberdayakan ekonomi melalui *life skill* yaitu, Pelatihan Pengolahan ikan. Dapat dijelaskan Peran PKBM antara lain sebagai motivator yg dalam hal ini melakukan tahap penyadaran kepada masyarakat, serta sebagai pendidik dalam metransformasikan kemampuan masyarakat, dan sebagai pelatih/tutor pada tahap pengayaan/ peningkatan kemampuan intelektual terhadap pemberdayaan ekonomi. Akan dapat terlaksana dengan baik apabila PKBM memberdayakan semua potensi yang ada dalam masyarakat untuk menciptakan masyarakat yang mandiri.
2. Dampak yang terjadi pada masyarakat merupakan sebuah akhir dari kegiatan pemberdayaan. Dampak yang ditimbulkan dari proses pelaksanaan pemberdayaan ibu-ibu/warga belajar merupakan hasil akhir

dari pemberdayaan di mana timbulnya antusiasme dari masyarakat terhadap pemberdayaan di PKBM Karang Gemilang. Pemberdayaan tersebut sebagai bentuk pemberdayaan ekonomi yang dalam penelitian ini adalah ibu-ibu/warga belajar. Adanya pemberdayaan yang terselenggara diharapkan memberikan dampak positif bagi ibu-ibu/warga belajar dan masyarakat Kelurahan Kota Karang. Hasil penyelenggaraan pemberdayaan lebih terfokus pada kemandirian sumber daya manusia yang mampu memanfaatkan sumber daya sekitar dengan menangkap beberapa peluang yang ada.

Adapun dampaknya dari beberapa aspek yaitu;

a. Sosial

Dampak sosial dari program pemberdayaan ibu-ibu/warga belajar adalah bertambahnya pengetahuan dan keterampilan untuk ibu-ibu/warga belajar dalam pengolahan hasil laut serta berdampak pula bagi warga Kelurahan Kota Karang. Dengan adanya program pemberdayaan, warga Kelurahan Kota Karang mempunyai kesempatan belajar di PKBM Karang Gemilang guna mendapat pengetahuan dan keterampilan agar dapat bermanfaat di kemudian hari.

b. Ekonomi

Dampak ekonomi pada program pemberdayaan ibu-ibu/warga belajar yaitu bertambahnya pendapatan ibu-ibu/warga belajar karena pemberdayaan tersebut memberikan usaha baru bagi ibu-ibu/warga belajar. Pendapatan merupakan suatu jumlah yang diterima dari hasil kerja usaha yang dapat dinilai dengan uang karena kerja merupakan sumber utama pendapatan. Pendapatan tersebut selanjutnya dapat digunakan untuk memenuhi kebutuhan rumah tangga dalam upaya meningkatkan kesejahteraan keluarga. Kebutuhan tersebut meliputi kebutuhan makan, pakaian dan tempat tinggal. Apabila kebutuhan tersebut dapat terpenuhi maka kesejahteraan keluarga akan terwujud.

c. Pendidikan

Kebutuhan pendidikan dalam keluarga sangat penting, orang tua harus memberikan perlindungan pada semua anggota keluarga dan mampu memberikan pendidikan yang baik untuk anak-anaknya dengan harapan supaya kehidupan anaknya kelak lebih baik dari pada orang tuanya sekarang. Hal tersebut seperti yang dialami ibu-ibu/warga belajar dengan dapat membantu memenuhi kebutuhan anak-anaknya dalam hal pendidikan.